



3.ª EDICIÓN

Las bibliotecas al servicio de la sociedad

12 charlas magistrales

Del 17 de octubre al 11 de noviembre

Lunes, miércoles y viernes 10:30 a.m. a 12:00 m.

Transmisión en vivo:







BIENVENIDA

La Biblioteca Nacional del Perú (BNP) presenta la tercera edición del Programa de Bibliotecología. Este evento busca fomentar un espacio de reflexión sobre la bibliotecología en Iberoamérica, así como los roles y desafíos que deben afrontar sus profesionales para lograr que el acceso a la información responda a las necesidades de las sociedades en constante transformación.

La tercera edición del Programa de Bibliotecología está conformada por tres ejes temáticos con enfoques complementarios: "Bibliotecas, comunidad y los Objetivos de Desarrollo Sostenible", "Biblioteca y formación de lectores", y "Bibliotecas y mediación cultural del patrimonio documental".

Con el desarrollo del Programa de Bibliotecología, la BNP reafirma su compromiso de fomentar el conocimiento, el aprendizaje y el intercambio de ideas en torno a la gestión de la información y los servicios bibliotecarios, así como investigaciones sobre la bibliotecología y las ciencias de la información.

Fechas: del lunes 17 de octubre al viernes 11 de noviembre.

Horario: lunes, miércoles y viernes, de 10:30 a.m. a 12:00 m.

Trasmisiones: acceso libre a través del **Facebook Live de la Biblioteca Nacional del Perú.** Las sesiones quedarán grabadas y se podrá acceder a las mismas a través de las redes de la institución.

Opcional: puedes inscribirte, a través del **formulario**, para acceder a las sesiones vía plataforma Zoom. Si cumples con el 80% de asistencia (10 sesiones), recibirás una constancia digital de asistencia.

Informes y consultas: gestioncultural@bnp.gob.pe





Las bibliotecas al servicio de la sociedad



CRONOGRAMA

Lunes 17 de octubre

Sesión 1: Bibliotecas y los Objetivos de Desarrollo Sostenible

Ponente: Glòria Pérez-Salmerón

Lunes 24 de octubre

Sesión 4: Políticas y planes de lectura en Iberoamérica

Ponente: Florencia García Oyanedel

Lunes 31 de octubre

Sesión 7: Patrimonios bibliográficos y memorias: el lugar de las bibliotecas

Ponente: José Moncada Patiño

Lunes 07 de noviembre

Sesión 10: Información y conocimiento, fundamentales en la integración social

Ponente: Estela Morales Campos

Miércoles 19 de octubre

Sesión 2: Una agenda para el desarrollo de una Iberoamérica lectora y creativa

Ponente: Jeimy Hernández Toscano

Miércoles 26 de octubre

Sesión 5: Las bibliotecas escolares en la formación de lectores

Ponente: Inés Miret

Viernes 02 de noviembre

Sesión 8: Mediación cultural del patrimonio documental de escritores y escritoras

Ponente: Yaneth Sucasaca

Miércoles 09 de noviembre

Sesión 11: El uso e impacto académico de las publicaciones en acceso abierto en los países andinos Ponente: Joel Alhuay Quispe

Viernes 21 de octubre

Sesión 3: Libros rescatados; experiencia colaborativa para la distribución de libros en bibliotecas

Ponente: Nora Edith Román

Viernes 28 de octubre

Sesión 6: El mediador de lectura: la formación del lector integral

Ponente: Beatriz Helena Robledo

Viernes 04 de noviembre

Sesión 9: Memoria Chilena: investigación y difusión de las colecciones de la Biblioteca Nacional de Chile

Ponente: Daniela Schütte González

Viernes 11 de noviembre

Sesión 12: Digitalización del Patrimonio y acceso abierto en la Biblioteca Nacional de España

Ponente: Ana Santos Aramburo









Glória Pérez-Salmerón

Licenciada en Documentación por la Universidad de Barcelona y diplomada en Biblioteconomía y Documentación por la Escola Universitària Jordi Rubió i Balaguer. Con posgrados en Gestión de Bibliotecas y en Gobierno y Gestión Pública en la Sociedad de la Información de la Universidad Pompeu Fabra. Fue presidenta de la IFLA y directora de la Biblioteca Nacional de España. Presidió la Federación Española de Sociedades de Archivística, Biblioteconomía, Documentación y Museística. Actualmente es la Chair de la Stichting IFLA Global Libraries.



Jeimy Hernández Toscano

Bibliotecóloga de la Pontificia Universidad Javeriana y magíster en Dirección y Administración de Empresas del Instituto de Estudios Bursátiles de la Universidad Complutense. Cuenta con más de veinte años de trayectoria en gestión y dirección de proyectos y políticas culturales y educativas. Fue coordinadora de la Red Nacional de Bibliotecas Públicas, de los planes nacionales de lectura de los Ministerios de Cultura y de Educación, gerente del Teatro R. Arias Pérez y de BibloRed y jefa del Departamento de Cultura de Colsubsidio.



Nora Edith Román

Egresada de la Escuela de Bibliotecarios de la Biblioteca Nacional Mariano Moreno. Es vicepresidenta de la Comisión Directiva de la Asociación de Bibliotecarios Graduados de la República Argentina y coordinadora de la Subcomisión Legislación/PIAILE. Es evaluadora en el Comité de Selección para la cobertura de cargos en el Instituto Geográfico Nacional. Actualmente es directora de Referencia General de la Biblioteca del Congreso de la Nación, donde se desempeña desde 1984.





Las bibliotecas al servicio de la sociedad





Florencia García Oyanedel

Magíster y candidata a Doctora en Lingüística aplicada. Desde 1999 trabaja en el área de bibliotecas. Ha dirigido proyectos de bibliotecas públicas y académicas, en instituciones del Estado y en organizaciones privadas. Actualmente se desempeña como encargada de Fomento Lector del Sistema Nacional de Bibliotecas Públicas de la Dirección de Bibliotecas, Archivos y Museos de Chile.



Inés Miret

Socia fundadora de la plataforma NETURITY, especializada en proyectos digitales de lectura, libro y bibliotecas, y del Laboratorio Emilia, red iberoamericana de formación de mediadores de lectura. Fue asesora del Ministerio de Educación y directora de Contenidos Digitales de la Editorial Anaya Educación. Ha dirigido más de cincuenta proyectos institucionales y/o corporativos educativos en Europa y América. Es miembro del consejo asesor de la Revista de Educación del Ministerio de Educación de España.



Beatriz Helena Robledo

Escritora, ensayista y profesora. Investigadora en las áreas de literatura infantil y juvenil y en procesos de formación lectora. Tiene treinta años de experiencia en el campo con diversas instituciones. Fue subdirectora de la Biblioteca Nacional de Colombia y subdirectora de Lectura y Bibliotecas de Cerlaclc. Actualmente es asesora del programa Esferas Culturales de Conarte, Monterrey, México y dirige el Consultorio Lector, programa de atención personalizada en lectura, escritura y literatura.





Las bibliotecas al servicio de la sociedad





José Moncada Patiño

Bibliotecólogo con trayectoria en investigación y experiencia docente en las áreas de fundamentos de la información, políticas de información, bibliotecas públicas, historia social de la cultura escrita y patrimonio bibliográfico. Colaboró con la Biblioteca Nacional de Colombia y actualmente desarrolla proyectos e investigaciones conjuntas que aportan a la implementación de la Política y el Plan de Patrimonio Bibliográfico y Documental, Ministerio de Cultura – Biblioteca Nacional de Colombia.



Yaneth Sucasaca

Investigadora literaria formada en la Universidad Nacional Federico Villarreal. Como parte del equipo de investigación de la Casa de la Literatura Peruana, ha participado en la exposición permanente Intensidad y altura de la literatura peruana y diversas exposiciones temporales.



Daniela Schütte González

Licenciada en Lingüística y Literatura Hispánicas por la Universidad Católica de Chile y Máster en edición por la Universidad de Salamanca, España. En el año 2008, asumió como Coordinadora de los portales Memoria Chilena y Chile para niños de la Biblioteca Nacional de Chile, al que se suma –desde el año 2013-Biblioteca Nacional Digital. Se ha desempeñado como docente en las áreas de gestión de contenidos, selección editorial y construcción de archivos digitales.









Estela Morales Campos

Investigadora en el Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información y tutora del Posgrado en Bibliotecología y Estudios de la Información de la Universidad Nacional Autónoma de México. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Además, es Miembro Regular de la Academia Mexicana de Ciencias y consejera de la Federación de Mujeres Universitarias. Es coordinadora del seminario de investigación de Información y Sociedad.



Joel Alhuay Quispe

Licenciado en Bibliotecología, con maestría en Gestión de la Información y del Conocimiento, y especialización en investigación y divulgación científica. Bibliómetra e investigador calificado en el RENACYT. Ha brindado ponencias y publicados artículos científicos en revistas internacionales. Dirige INFOEDUTEC, consultora en investigación tecnológica y gestión de información, y es consultor independiente en gestión del conocimiento, indización de revistas científicas y soluciones tecnológicas para la gestión de información científica



Ana Santos Aramburo

Licenciada en Geografía e Historia por la Universidad de Zaragoza, y en Bibliotecología y Documentación por el Centro de Estudios Documentales. Fue subdirectora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, y de la Biblioteca de la Universidad Complutense de Madrid. Fue directora de la Biblioteca Histórica Marqués de Valdecilla, de las Bibliotecas y Archivos del Ayuntamiento de Madrid, y de Acción Cultural de la Biblioteca Nacional. Actualmente, es directora de la Biblioteca Nacional de España.





Las bibliotecas al servicio de la sociedad



PROGRAMA DE BIBLIOTECOLOGÍA 1.ª EDICIÓN





Programa de Biblioteca del perdicipación, puedes inscribirte en el link líneas arriba.







3.ª EDICIÓN

Las bibliotecas al servicio de la sociedad

